



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
DER PARTEIVORSTAND

Frau
Christine Kastning
Vorsitzende der SPD-Fraktion
im Rat der Landeshauptstadt Hannover
Sprecherin des Arbeitskreises „Große Städte“
der Bundes-SGK
Friedrichswall 15
30159 Hannover

8. Januar 2018

Liebe Christine,

für Dein Schreiben, in dem Du zu den Belangen der Kommunalpolitik im Zuge des Erneuerungsprozesses unserer Partei Stellung nimmst, danken wir Dir ganz herzlich.

Wir teilen Euer Anliegen, die Rolle der Kommunalpolitik im vor uns liegenden Reformprozess stärker zu berücksichtigen, voll und ganz. Eure Forderungen stehen im Übrigen im Einklang mit den Überlegungen der Mitglieder des Kommunalbeirats, die im Vorfeld unseres Bundesparteitags ganz zu Recht einen stärkeren kommunalpolitischen Bezug im Leitantrag des Parteivorstandes „Die #SPDerneuern: Unser Weg nach vorn“ eingefordert haben.

Im Anschluss an diese Diskussion haben wir dann – im Einvernehmen mit der Bundes-SGK die Kommunen und die Kommunalpolitik im Antragstext gesondert adressiert. In der vom Parteitag beschlossenen Fassung heißt es nun u.a.: „Die Kommunen und die kommunale Selbstverwaltung sind tragende Bestandteile unseres demokratischen und sozialen Rechtsstaates. Für uns sind die Kommunen systemrelevant... Die SPD ist und bleibt die Kommunalpartei. ... Stärkung und Wachstum unseres kommunalen Fundaments sind deshalb Voraussetzung für künftige Wahlerfolge in Land, Bund und Europa.“

Wir haben uns darüber hinaus verpflichtet, Parlamentsentscheidungen mit kommunalem Bezug zukünftig stärker als bisher auf kommunale Wirkungen zu überprüfen und die Verknüpfung der staatlichen Ebenen und die Einbeziehung der Expertise der Lokalpolitik von Anfang an zu berücksichtigen.

SPD-Parteivorstand
Willy-Brandt-Haus
Wilhelmstr. 141
10963 Berlin

Fon 030 25991-500
Fax 030 25991-410
parteivorstand@spd.de
www.spd.de

Berliner Sparkasse
IBAN: DE77 1005 0000 0190 5555 56
BIC: BELA3333

facebook.com/SPD
 youtube.com/SPDvision
 twitter.com/SPDde

Der Beschluss bekräftigt darüber hinaus die Bedeutung der SGK als unsere kommunalpolitische Interessenvertretung und bekennt sich zur Stärkung des Kommunalbeirats als kommunalpolitische Plattform auf Bundesebene.

Auch mit Blick auf Eure inhaltlichen Vorschläge und Forderungen gibt es ein ganz hohes Maß an Übereinstimmung. Der Beschluss des Parteitages setzt auch in dieser Hinsicht Maßstäbe. Wir werden in den kommenden Wochen und Monaten mit allem Nachdruck darauf hinarbeiten, im Rahmen der Gespräche auf dem Weg zu einer möglichen Regierungsbildung unter unserer Beteiligung möglichst viele unserer Forderungen – auch und gerade mit Blick auf die Interessen der Kommunen durchzusetzen.

Wir freuen uns, Euch und Eure Expertise auf dem Weg zu einer erneuerten SPD an unserer Seite zu wissen. Das betrifft die inhaltlichen und organisatorischen Aspekte gleichermaßen. Wir bitten Euch, den Prozess weiterhin konstruktiv zu begleiten.

Mit freundlichen Grüßen



Martin Schulz
Parteivorsitzender der
Sozialdemokratischen Partei
Deutschlands



Lars Klingbeil
Generalsekretär der
Sozialdemokratischen Partei
Deutschlands